

UDC Delémont

Séance du Conseil de Ville du 11.12.2023

MOTION :

Urbanocène, mettre sur pied un groupe de travail pour anticiper les dérives de la croissance et de l'accélération énergétique, politique, sociale des grandes Villes, dont Delémont.

Les Mégalopoles, ou Métropoles deviennent la caractéristique du développement présent et futur de l'humanité mondialisée.

Après avoir contribué au progrès technique et économique, en liaison étroite avec la ruralité voisine, les villes deviennent des entités de surconsommation de biens, de ressources, d'énergie. Jusqu'à une certaine taille, il y a eu une économie d'échelle, favorable. Aujourd'hui la grande ville est un colosse fragile, gourmand en énergie (chaque homme utilise aujourd'hui trente fois plus d'énergie que celle qui fait fonctionner son métabolisme). Les grandes villes s'éloignent du concept d'autonomie, ceci au détriment des espaces ruraux de proximité ou d'ailleurs. Le coût de la technologie numérique, intelligence artificielle et contrôle social de la consommation est de manière exponentielle, menaçant. La ville est aussi la porte d'entrée facilitée du mode de fonctionnement globaliste : immigration de masse, grandes entreprises avec valeurs inclusives, destruction des petites et moyennes entreprises locales

Le Covid est dorénavant passé par là et les pratiques de confinement, la simulation de mode et de la transmission du virus sont des indices d'une mise en place autoritaire, progressive, d'un contrôle global et d'un rationnement pour notre bien.

Pour maintenir un niveau d'autonomie et d'autosuffisance, de sécurité et de maintien de l'emploi local, il est important de réfléchir à une politique qui anticipe (avant de se le faire imposer par le haut) la question de l'autonomie et de la gestion volontaire de son style de vie. Le danger actuellement est le modèle de la ville où tout est accessible en 15 minutes, sans moyens de transport individuel, une véritable cage sans barreaux visibles. La tendance positive serait plutôt de réoccuper la campagne, de maintenir des villes à taille humaine, avec une haute possibilité d'autosuffisance.

Pour le développement futur de Delémont, un groupe de travail multi-professionnel serait une excellente opportunité d'anticipation (population de taille optimale, maintien de nature en ville, possibilité de production agricole ou de petits animaux facilitée en cas de crise).

Pour l'UDC Delémont : Dominique Baettig

